

Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva de Querétaro.

Edición **MATUTINA** del viernes 12 de enero de 2007

INFOMUNICA Teléfono 215 8593. sintesis@telecable.net.mx **INFOMUNICA**

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

C14 Noticiero de Telecable Canal 14

POLÍTICA Es falso el gobierno de Felipe Calderón, dice el dirigente del PRI, Jesús Rodríguez

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Se realizó el embarque del primer fuselaje de un avión hecho en Querétaro

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Buscará Gobierno del Estado más apoyo federal para la UAQ

SOCIEDAD Crece la preocupación ante la escalada de aumentos en productos básicos

MUNICIPIOS Existe el compromiso de atacar el problema de la venta de predios irregulares

ECOLOGÍA Y SALUD Continúa el desabasto de medicina y la prepotencia del personal en el IMSS

AGRICULTURA De cada peso de Oportunidades, 92 centavos se quedan en la burocracia: CNC

LABORAL Suspende la CTM revisiones contractuales hasta que se aclare la situación en las alzas

JUSTICIA Y SEGURIDAD Apoyará la Secretaría de Seguridad Ciudadana a Protección civil en municipios

POLÍTICA

El discurso de las instituciones del gobierno de **Felipe Calderón Hinojosa** es falso, porque difunden interés en apoyar a los mexicanos y suben el precio a todos los productos de la canasta básica, expresó el dirigente estatal del PRI **Jesús Rodríguez Hernández**. (NC)

Cabeza. **Jesús Rodríguez Hernández**, dirigente estatal del PRI, habló de los propósitos de la cuarta asamblea nacional extraordinaria, donde se tratará el tema para simplificar las normas internas y que no sea un partido que tenga una estructura burocrática. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. Se ha visto docilidad y titubeos por parte de la Magistrada **Basilisa Balderas**, apuntó **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

El gobierno de **Felipe Calderón Hinojosa** tiene tres características: la militarización, la mediatización y el incumplimiento de sus promesas de campaña al incrementar los productos de la canasta básica, señaló el diputado convergente **Marco Antonio León Hernández**, quien agregó que el congreso local debe de emitir un exhorto para protestar por estos incrementos que afectan a los más necesitados. (NC)

Las acciones del Gobierno de **Felipe Calderón** van en tres direcciones: La militarización, la verdad oficial y la carestía, en las cuales quiere legitimarse mediáticamente, dijo el diputado **Marco Antonio León**. (EL)

Marco Antonio León Hernández dijo que los diputados no tienen facultades de decir lo que quieran, en razón de que son representantes populares. (EL)

Por siete faltas en catorce sesiones de pleno sin justificación, el diputado perredista **Martín Mendoza Villa** podría ser desaforado e inhabilitado, esto luego de que lleva más de 1 mes desaparecido, mencionó el diputado **Marco Antonio León Hernández** quien dijo que había que checar si no se está falsificando su firma para justificar sus faltas. (NC)

SECCIONES

Rafael Rodríguez Tolentino, señaló que lo que se ha dejado de lado en relación a la ecuación ha sido la civilidad, la responsabilidad civil, el civismo y la responsabilidad social. Esto es algo que se debe de aprender en las familias y después debe estarse promoviendo constantemente en los diferentes niveles de educación.

Desafortunadamente por falta de educación nos hemos acabado el campo y estamos ahora viviendo los problemas consecuencia de eso. Los problemas no se pueden resolver con medidas correctivas posteriores, más bien se necesita que se corrijan con medidas preventivas, como la del respeto a la vocación de la tierra, entre muchas otras cosas. Ayer se dio el banderazo de salida del primer fuselaje ensamblado en Querétaro con destino a Canadá y para que esto se diera tuvieron que haber ciertos factores que favorecieron en gran parte esta situación, como los es la UTEQ, Universidad que está teniendo un gran éxito, la construcción del Aeropuerto Internacional de Querétaro, la creación de nuevos parques industriales de primer mundo, entre otros aspectos. Espera que Bombardier rinda muchos frutos, porque alrededor de esta empresa tendrán que surgir muchas más empresas. Hay que tomar nota de las experiencias positivas para buscar repetirlas y de las negativas para evitarlas. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Se realizó la ceremonia de salida del embarque con el primer fuselaje aeronáutico ensamblado en Querétaro con destino a Canadá, evento que encabezaron el secretario de economía **Eduardo Sojo** y el gobernador **Francisco Garrido Patrón**. (NC)

El Secretario de Economía, **Eduardo Sojo**, acompañado por **Francisco Garrido** dio el banderazo de salida al primer fuselaje de avión de Bombardier ensamblado en Querétaro. (EL)

El secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, informó que en el presente año se estima que se triplique el número de pasajeros, superando los 250 mil usuarios del Aeropuerto Internacional de Querétaro. Además de que se prevé que se invertirán 120 mdp por parte de la administración estatal para el parque aeronáutico. (NC)

No sólo el aumento en el precio del maíz afectó a la industria restaurantera, sino también el aumento a la gasolina en noviembre pasado, por lo que los empresarios del sector se han tenido que apretar el cinturón y unirse para evitar el aumento en sus precios, expresó el presidente de la CANIRAC **Ricardo Veraza**. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** informó que el gobernador **Francisco Garrido Patrón** sostendrá una reunión con la secretaria de educación **Josefina Vásquez Mota** para buscar una solución a los problemas financieros de la UAQ. (NC)

Vistazo ciudadano desde el exterior de la Prepa norte en la calle de Sombrerete, donde se realiza una obra municipal para la dignificación del camellón, pero no hay ningún letrero de quién, cómo, cuanto o porqué se hace ésta. La coordinadora de la Prepa, **María de Lourdes Hernández Reyna**, señala que no les avisaron nada respecto a esta obra, pero será para beneficio de los estudiantes y toda la comunidad; el material que está al exterior no ha generado molestias, aunque habrá que ver lo que sucede a partir del lunes a las 7am que reinician las clases de manera normal; son 120 profesores para más de 2 mil alumnos de 2º, 4º y 6º semestre. Cada año ingresan mil alumnos. Comenta que tienen un escombro en la escuela, así como bancas y butacas viejas que ya no sirven, pero lo retiran entre hoy y mañana. La semana próxima inaugura el rector el laboratorio de matemáticas. Opina que de recortarse los recursos a la UAQ, sería en detrimento de la educación. Señala que hay cerca de 25 jubilados o pensionados en la Prepa norte. (EL)

Entrevista. **Antonio Inclán Montes**, Secretario de finanzas de la UAQ, señala que la crisis financiera de la Universidad es grave, desde el momento que no son suficientes los subsidios estatales y federales; cada año se hace una negociación con la autoridad, pero hay desfase entre lo que se autoriza y lo que se requiere, pues se autoriza sólo el 50% de las prestaciones que hay en los contratos colectivos, marcan un tope federal y no lo cambian; además, el gasto corriente se fijó en el año 2000, pero después se han incrementado sólo por inflación, pero no es real, pues no se toma en cuenta el crecimiento de la universidad, la compra de equipos, el crecimiento de la población. El 92% del presupuesto son sueldos, el 4% queda para gasto corriente y el 4% es para servicios generales. Tanto gobierno estatal como federal han puesto topes al crecimiento, pero no es real; lo que sí es real es lo que se tiene que gastar. Para este año hay 256 maestros que se jubilan, más los 500 que ya están jubilados, lo que incide en el 30% del presupuesto de la UAQ; la jubilación es un derecho ganado por los sindicatos, pero no se puede sostener, por lo que se deben buscar esquemas diferentes; no se trata de cambiar el contrato, sino de modificar las condiciones a futuro, con base en la realidad, pues si no hay

presupuesto suficiente, no se podrá pagar. Hace 30 años debió hacerse un fideicomiso, pero se dejó pasar. Si queremos garantizar el proyecto de vida, cada quien debe hacer una aportación y tener disposición a negociar. Si las cosas siguen así, llegará el momento en que no tendrán recursos para pagar y tendrán que dar un vale. El déficit es en este momento de 152 mdp; los 922 mdp de sueldos deberían estar cubiertos por el subsidio, pero sólo se reciben 749 mdp. No se pueden encarecer las cuotas a los alumnos, pues además no ayuda en nada al problema; además, los 256 jubilados de este año representan 110 mdp. Lo que se está proponiendo es que las condiciones del contrato se mantengan para los actuales y cambien a futuro, en aspectos como aumentar la edad de jubilación, todo con el fin de que el fondo que se está creando sea suficiente. El Gobierno de Loyola pagó parcialmente una deuda al IMSS, pero quedan aún 280 mdp. La universidad de Sinaloa ya regularizó el asunto de jubilaciones y pensiones y por ello el gobierno federal les apoyó. Hay tres universidades, que son Oaxaca, Querétaro y otra, que no han regularizado este asunto, por lo que se debe hacer algo ya, en cuanto a edad de jubilación y las aportaciones de cada trabajador. Es fundamental la participación estatal y federal para salir de este problema. Las cuotas del seguro las han retenido al trabajador y las tienen en una cuenta, pero el Seguro no se las recibe mientras no se pague el adeudo. La SEP autoriza algunas plazas cada año, pero sigue habiendo también déficit de plazas; el 80% de los maestros son de tiempo libre y el 20% de tiempo completo, cuando debería ser al revés. Académicamente la UAQ es una de las mejor calificadas por la SEP, con reconocimientos nacionales e internacionales. De 3 estudiantes que aspiran a ingresar, sólo se acepta uno en este momento. El rector gana cerca de 60 mil pesos, un director 30 mil y un profesor de tiempo completo, en siete categorías, un máximo de 22 mil pesos. Un problema es que se autoriza la construcción de un campus, como San Juan del Río, pero no se autoriza la plantilla, por lo que deben contratarse por honorarios, con un sueldo de 40 pesos la hora. Todos los sueldos son con base en un tabulador hecho por la SEP. Al terminar su gestión cada rector, regresa a la categoría de maestro que tenía antes; Dolores Cabrera, por ejemplo, se jubiló con su sueldo de maestra, categoría siete. No se puede pensar que todos en la Universidad trabajan en forma deshonestamente, como en el caso de las facturas clonadas, pero cuando los hay, debe castigarse adecuadamente. Actualmente en la página de la UAQ se puede ver con claridad toda la información financiera, económica y de todo tipo. En la revisión salarial, tienen autorizado en el presupuesto solamente el 3.6% y no pueden dar nada más; si la federación y el estado no les entregan los recursos a tiempo, la universidad no puede pagar. (EL)

SOCIEDAD

El secretario de economía **Eduardo Sojo** descartó que el gobierno federal aplique alguna estrategia que controle el precio de la tortilla, por la falta de mecanismos legales que permitan establecer un tope, aunque afirmó que implementarán otro tipo de subsidios. (NC)

Eduardo Sojo señaló que tenemos necesidad de incrementar la producción de maíz en México y apuntó que el Gobierno federal da los subsidios necesarios a los sectores que lo requieren. (EL)

Eduardo Sojo comentó que la Secretaría de Economía y la SAGARPA se reúne con el consejo regulador de la tortilla, para buscar mecanismos con toda la cadena productiva, que permitan atacar de fondo el problema. (EL)

Cabeza. **Eduardo Sojo** informó que tienen un programa especial con Liconsa, para que adquiera 400 mil toneladas de maíz y las lleve a las familias más necesitadas. (EL)

Es común que entidades federales queden sin fondos, en este caso Liconsa, pero son instituciones que deben prevalecer y dar una mayor aportación a ellas, para seguir las sosteniendo por parte del gobierno federal, dijo el diputado **Ricardo Martínez Rojas**. (EL)

Valerio Feregrino, Presidente de la Unión de introductores de carne señaló que con el aumento de 20% en la carne, las ventas se redujeron en la misma proporción. (EL)

No se prevé un aumento en el precio de la carne, señaló el presidente de la asociación de tablajeros e introductores de carne en el estado **Valerio Feregrino**, ya que a pesar del incremento en el precio del forraje para el ganado no se afectará al bolsillo de los ciudadanos. (NC)

Marcelo López Sánchez, director de desarrollo económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, señaló que corresponde a la PROFECO vigilar el precio de la tortilla y no a Gobierno del estado. (EL)

Sondeo. Comerciantes del mercado de la Cruz se manifestaron preocupados ante el posible incremento del precio del pollo, del huevo y de los productos lácteos. Comentaron que si sus ventas fueron bajas al final del año pasado, ahora disminuirían más. Señalaron que esto será otro duro golpe al bolsillo de los consumidores. (NC)

Se descarta un incremento en el precio de la carne, la leche y el huevo señaló el diputado federal y dirigente de la Unión Ganadera Regional **Francisco Domínguez Servién**, ya que la SAGARPA apoyará con subsidios al sector pecuario en el costo de sus insumos, para que la acta de los precios no impacte en el bolsillo de los mexicanos. (NC)

Hasta el momento no se han presentado propuestas para la compra del Eco-Centro expositor, pero en su momento sería Gobierno del estado el responsable de esta determinación, señaló **Francisco Domínguez Servién**. (EL)

El Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**, entregó una donación de 396 mil pesos producto de la Feria Internacional de Querétaro, a la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres de Garrido**. (EL)

El presidente de la Unión Ganadera Regional **Francisco Domínguez** hizo la entrega de un cheque con valor de 322 millones 950 mil pesos (sic) y un automóvil al sistema DIF estatal como donación de las ganancias recabadas de la Feria Internacional de Querétaro. (NC)

Francisco Domínguez Servién apuntó que las utilidades de la Feria Internacional de Querétaro superaron los 7 mdp. (EL)

Como parte de las ganancias de la Feria Internacional de Querétaro 7 mdp serán destinados a proyectos productivos de la Unión Ganadera Regional, como es el caso de la producción de miel de abeja y como apoyo a ganaderos especializados, señaló su presidente **Francisco Domínguez**. (NC)

Javier Lara, Secretario de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, aseguró que las utilidades obtenidas en la Feria Internacional de Querétaro, serán aplicadas a proyectos productivos en los municipios. (EL)

El grupo internacional Neuróticos Anónimos cumple 16 años de ser una alternativa de solución para los problemas emocionales en la ciudad de Querétaro. Es un grupo que no tiene fines de lucro y se mantiene con cuotas voluntarias. (NC)

Entrevista. La Señora **Pueblito Reyes** y sus quintillizos Laura, Alfonso, Mónica e Isabel, (Carlos falleció). Nacieron a los seis meses, el 18 de mayo de 1996, durante el sexenio de **Enrique Burgos García**. En ese momento les exentaron el pago del Materno infantil, se les apoyó por 6 meses con leche de soya, Gerber les ayudó por 3 años; el Gobernador les ofreció una concesión de taxibús, pero nunca se concretó. Siempre han sido comerciantes y no tienen acceso a créditos, ni ingreso seguro; alguna vez pidieron un crédito de vivienda, pero no se las dieron, actualmente rentan una casa en El Rocío. Tienen una panadería y se ayudan con hacer ropa y algunos trabajos de mecánica de su marido. Ya no han pedido apoyos a gobierno, pues están ya escamados. A Laura la han operado tres veces en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, pero en una ocasión la retuvieron por falta de pago. Van en tercero, cuarto y quinto de primaria en la escuela 12 de octubre. Ha pedido apoyo en el DIF para medicamentos, pero a veces les dan el 50%. Cuando nacieron los niños les dijeron que iban a tener seguro de por vida y que se les darían muchos apoyos, pero nunca se recibió nada. Quiere ir a ver al **Manuel González Valle** pues prometió muchas cosas y se ve buena persona, pero como les han ofrecido tanto y no les cumplen, le da temor. Tiene además una hija de 18 años que está becada en la UTEQ. (EL)

Entrevista. **Ana Yolanda López**, Presidenta de Libre Acceso AC, comenta que están encausando sus esfuerzos en este momento al proceso de elección de la Presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y buscan que sea una mujer. En el país sólo hay 4 mujeres encabezando comisiones de derechos humanos. Analizan los currículos de varias mujeres para proponer a una que conozca del tema, tenga cercanía con las ONG y visión política. Opina que el trabajo de Pablo Enrique Vargas Gómez al frente de la CEDHQ fue bueno e hizo lo que pudo hacer. Destaca la importancia de que Alicia Bárcenas esté en una subsecretaría de la ONU, lo que muestra la capacidad de la mujer; no es una guerra de sexos. Es madre soltera con discapacidad y ha salido adelante gracias a que ha sabido hacer equipo. **Norma Saeb**, Presidenta de Mujeres Universitarias

AC. Comenta que cada año trae su propio reto y hay muchas cosas por hacer; se dedican a difundir los derechos humanos de la mujer y en general. Hace años trabajó en el foro permanente de defensa a la educación superior y resulta evidente como disminuyen las posibilidades de ingresar a la universidad pública. Quieren dar a conocer todos los ámbitos en los que hay mujeres destacadas, no sólo egresadas de la UAQ, sino que agrupan a todas las mujeres profesionistas, para destacar la capacidad y la equidad. Quieren apoyar a una mujer, que por su capacidad, pueda dirigir la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. La convocatoria es pública, se determinan los pasos a seguir y quieren confiar en que el proceso será limpio y transparente. La educación es la base de todo. Considera que Pablo Enrique Vargas Gómez hizo un buen trabajo y consistente, pero hay mucho más que hacer y lo mejor es que se haga por parte de alguien de la sociedad civil. Preocupa la intervención del ejército en operativos que corresponden a la Secretaría de gobernación. Aclara que la lucha por la equidad no es de mujer nada más. (EL)

El Gobernador **Francisco Garrido** entregó obras del PAC urbano en la delegación Félix Osores Sotomayor. Dijo que estas obras permitirán un mejor nivel de vida para los habitantes. (EL)

Gran congestión vehicular en la México-Querétaro. Se volteó un trailer en la curva frente a Plaza Galerías al filo de las 10:30 de la mañana. (NC, NT)

MUNICIPIOS

Existe un compromiso tanto del gobierno estatal como del municipio para atacar el problema de la venta de predios irregulares, lo que los ha llevado hasta el momento a confinar a 60 personas por este delito, aunque aún falta terminar el reglamento municipal, señaló el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón Neve**. (NC)

El magistrado del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos **Marcos Aguilar**, afirmó que la nueva dirigencia de la comisión permanente de contralores del estado deberá evitar las desigualdades que hay en materia de transparencia en los 18 municipios. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

El IMSS no tiene los recursos suficientes para cubrir el seguro popular y el seguro universal que hace unos días anunció el Presidente **Felipe Calderón Hinojosa**. (EL)

AGRICULTURA

Los grandes beneficiados en el incremento del maíz han sido los intermediarios, quienes especularon con el precio y compraron el maíz a mil 500 pesos y lo están vendiendo por encima de los 3 mil 500 por tonelada, mencionó el líder de la CNC en el estado **Juan Hernández Moreno**, quien criticó la postura del gobierno federal pues apoya a todos y a todo menos al campo. (NC)

El problema en el caso del maíz está en los intermediarios, que son los únicos que ganan en la situación, pues compraron barata la cosecha y ahora la venden cara, aseguró **Juan Hernández Moreno**. (EL)

Juan Hernández Moreno aseguró que en programas como Oportunidades, de cada peso que se asigna, 92 centavos se quedan en la burocracia y 8 centavos se entregan a los campesinos. (EL)

LABORAL

Pide el dirigente de la CTM, **Jesús Llamas**, que las autoridades den apoyo a las clases trabajadora, esto a raíz del aumento a la tortilla, porque de acuerdo al sondeo que realizaron detectaron zonas en donde se vende hasta en 15 pesos y todo esto cambia la postura de los obreros ante la revisión salarial, que de entrada pedían incrementos del 18%. (NC)

Vía telefónica. **Jesús Llamas** dirigente de la CTM, señaló que este es un año bastante difícil y empezamos con la tontería de la comisión nacional de los salarios mínimos recomendando un absurdo 3.9% de aumento al salario mínimo y diciendo que con 47 pesos 60 centavos se puede vivir. Ayer a las 6 de la tarde iniciaron una sesión con todo el comité ejecutivo estatal de la CTM por la situación que se está presentando del alza de la tortilla y de algunos otros incrementos como el predial y la cuestión tributaria. Se acordó que todos los

sindicatos adheridos a la CTM suspendan sus revisiones contractuales, hasta no ver qué es lo que está sucediendo, para que con prudencia puedan decidir qué es lo que van a hacer, es decir ver si pedirán incrementos mayores o ver si esperan a que la situación, que puede ser momentánea, se estabiliza. Hoy tienen una asamblea general con los sindicatos para decidir qué tiempo le pueden dar para que se regularicen los precios y se frenen las intenciones de subir otros productos. Hoy decidirán si prorrogan para finales de enero o principios de febrero. El gobierno debe de ejecutar su papel y frenar estas absurdas alzas a los precios de la canasta básica, que disminuya los impuestos y que permita que las empresas puedan competir libremente. El delegado general de la CTM para Querétaro es Javier Pineda, quien tiene muchos años de estar en contacto con él y que le retransmite las inquietudes del comité ejecutivo nacional. Acaban de recibir la convocatoria para el congreso nacional de la CTM que habrá de realizarse el 23 de febrero en la ciudad de México. Sobre la renovación de la dirigencia nacional dijo que están analizando las opciones para ver qué es lo que más les conviene a los cetemistas en el estado, sin embargo este tema no ha sido tan abordado porque su prioridad es primero ver lo de los salarios y las alzas. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El diputado convergente **Marco Antonio León Hernández** propone que se abra una convocatoria para elegir al magistrado encargado de la sala electoral que estará especializada en menores infractores. (NC)

Entrevista. **Pablo Enrique Vargas Gómez** presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, señaló que el 12 de febrero termina su mandato. Las tres tesis de trabajo que prometió desarrollar al inicio se cumplieron: la tesis instrumental, la cultural y la de la globalidad de los derechos humanos. La primera tuvo que ver con que la comisión fuera una instancia mediadora y eficaz para resolver los conflictos por violaciones a derechos humanos. Se emitieron 20 recomendaciones, se formularon 180 propuestas de conciliación, se atendieron 10 mil personas en las diversas oficinas y se erradicaron mil 339 quejas. En la segunda tesis apostó mucho al aspecto educativo. Uno de los problemas centrales en el país en materia de derechos humanos tiene que ver fundamentalmente con el aspecto educativo. En las diferentes campañas que realizaron se atendieron a más de 40 mil personas y se firmaron 37 convenios de colaboración. En la última tesis dijo que deja una comisión con un reconocimiento nacional e internacional. La sociedad será quien haga la evaluación de su trabajo. A través de la sensibilización de los funcionarios se puede entender la labor de la comisión. No se reelegirá porque considera que ya terminó su mandato. Agradeció a los diputados que le dieron la oportunidad de haber sido presidente de la comisión durante este tiempo. El nuevo presidente tendrá una gran responsabilidad, como lo es la tesis de los equilibrios. El gobierno federal está apostando por un mayor combate a la delincuencia, pero esto debe ir acompañado del respeto a los derechos fundamentales, hay que mantener los equilibrios. Tuvo toda la autonomía, toda la libertad y sobretodo el cumplimiento de sus responsabilidades. El presidente de la comisión debe erigirse como un eficaz árbitro del conflicto social, no ser parte del conflicto, porque sino únicamente se genera confrontación. Considera que el sector empresarial debe dar una vista a los CERESOS y generar fuentes de trabajo para que los internos logren una pronta readaptación, un mayor vínculo con su familia y ayudar a la manutención de la familia y del propio interno en el centro penitenciario. Lo que se refiere a poner trabajo comunitario en lugar de multas por infracciones administrativas es bueno porque finalmente implica que la persona reflexione sobre su sanción, así como una reivindicación frente a su grupo social. A nivel internacional hay crisis del sistema internacional de protección a los derechos humanos, lamentablemente el gobierno de Estados Unidos ha impuesto su fuerza y no ha acatado los diversos instrumentos internacionales en materia de protección a las libertades fundamentales, esto en relación a la ejecución de Sadam Hussein. En el asunto del litigio con la dueña de la casa donde estaban antes las instalaciones de la comisión, dijo que el anterior inmueble no reunía las características mínimas e indispensables para cumplir la función de la comisión, por lo que terminaron el contrato. Actualmente se encuentra todavía el juicio porque se dice que incumplieron el contrato, lo que no es cierto. Agradeció a los medios de comunicación, que son los aliados naturales de la comisión. (NC)